

EL PRIMITIVO

## ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Director: Francisco Zamora Calatayud

Administrador: Antonio Moscat Giner

REDACCION Y ADMINISTRACION  
JORGE JUAN, NUM. 11 y 13No se devuelven los originales aunque no se publiquen,  
y de los firmados son responsables sus autores.10  
CÉNTIMOS SEMANALES

Horas de oficina: De nueve a una y de tres a seis

TODA LA CORRESPONDENCIA A NOMBRE DEL DIRECTOR

10  
CÉNTIMOS SEMANALESLos ferroviarios  
á la huelga

En cuanto los compañeros ferroviarios se han cansado de tener paciencia, y hartos de informalidades y de esperar en vano se han decidido á desistir de mendiguar á las compañías optando por la huelga para alcanzar la concesión de sus modestas peticiones, las empresas ferroviarias han llamado á las puertas del Estado burgués en demanda de socorro.

Y el Estado, ni corto ni perezoso, por boca del señor conde de Romanones, ha principiado á sabotear la huelga.

Dicho señor se ha colado al precipitarse tanto; su parcialidad es tan manifiesta que ni el más romo de inteligencia ha dejado de entrever el truco preparado para perjudicar á los huelguistas presuntos, con intención de desorientar á la opinión esparciendo la especie de que el movimiento obedece á causas que nada tienen que ver con el mejoramiento de los obreros del carril.

De las palabras del señor conde se adivina que guardan turno para salir á luz oportunamente las frases de cajón en casos parecidos: «el oro extranjero», «elementos extraños», «agitadores de profesión», «vividores, explotadores del obrero», «agentes extranjeros, para hacer salir á España de la neutralidad», «movimientos revolucionarios para cambiar el régimen político imperante», etc., frases ridículas que una vez se dé la señal, repetirá á coro la Prensa asalariada.

Pero este procedimiento está desacreditadísimo y ya casi no surte los efectos deseados por los explotadores, porque conocen á los que usan tan malas artes para vencer á los obreros en sus luchas contra sus explotadores.

Además, los trabajadores al observar la prematura maniobra del conde, sacan la consecuencia, preciosísima para su ulterior orientación y procedimientos, de que el Gobierno y los gobernantes son los aliados naturales, obligados y forzados de la burguesía, y que en los conflictos contra

el capital, siempre defenderán, directa ó indirectamente á ésta en perjuicio de los trabajadores, á los cuales engañará prometiéndoles el oro y el moro... para después que reanuden el trabajo, ó intentará reducirles á la impotencia por la persecución, la encarcelación ó el temor por lo cual los obreros no deben jamás confiar para nada que les favorezca el Gobierno ni las autoridades.

## POSTAL DIARIA

*Todo hombre, por el hecho de nacer, trae á la vida un derecho natural inalienable; el derecho de usar y disfrutar la tierra, lo mismo que de respirar el aire; privarle de este derecho es robarle; y tal sucede cuando algunos acaparan un espacio cualquiera de terreno, excluyendo de él á los demás.*

*La desigualdad é injusta distribución de la riqueza y el incesante aumento de la miseria con todo el séquito de males nacidos de ella, que son la maldición y la amenaza de la civilización moderna, tienen por origen el monopolio de la tierra, la institución de la propiedad territorial como propiedad privada, el haber desalojado esta casi por completo á la propiedad comunal.*

Henry George.

## Perfil del día

Las subsistencias están alcanzando unos precios escandalosos; los salarios son tan reducidos que llegará día que por un plato de lentejas, trabajará un individuo. Sin embargo la exportación es cada día más enorme.

Los gobiernos están entretenidos en mantener solamente una neutralidad estricta, que yo aplaudo; pero á mi entender opino que también debían observar que nuestros mercados y producciones van agotándose, y que dentro de breve plazo la escasez de nuestras perentorias necesidades, ocasionarán perturbaciones en donde la miseria les acecha como boca de lobo.

Las grandes empresas, como tienen influencias en los gobiernos, exportan cuanto tienen mientras que los pequeños comerciantes, tienen que luchar con artículos adulterados, los que ocasionan desgastes intestinales, á aquellos que los nutren.

¡Tal vez los médicos rezarán, para que las circunstancias actuales no cambien, porque así serán invadidos sus domicilios por nuevos clientes!

Anbri II.

PEOTAS ESPAÑOLAS  
Madrigal

Figulina,  
rítmica, gentil, graciosa;  
la de la risa perlina,  
la de la voz armoniosa,  
salmantina  
primorosa;  
la de gustos delicados,  
la de los ojos rasgados  
donde el misterio fulgura;  
flor lozana,  
de venusina hermosura  
y frescos labios de grana;  
nazarena,  
la de carita morena,  
la de encantos seductores  
y figura escultural,  
recibe este madrigal  
símbolo de mis amores.

Figulina  
deliciosa;  
la de mejillas de rosa,  
la de la risa argentina,  
la de la voz armoniosa;  
con fervor  
de trovero soñador  
llego á ti para ofrendarte  
este madrigal sin arte  
que es mi plegaria de amor.

Jesús Pérez

RAFAGAS

## ¡Qué exageración!

Si la cosa no fuese tan seria, tan dolorosa, tan amarga, había para estar año y medio haciendo chirigotas, á costa de nuestro gran amigo el señor conde de Romanones y de su segundo de á bordo el muy estirado don Joaquín Ruiz Jiménez.

Aunque bien mirado, vale más que estas cosas de Marruecos las tomemos en broma; porque de tomarlas en serio... tente pluma, no vayas á incurrir en las iras de esos respetables señores que interpretan la ley.

En un prudente término medio reside el principio de la sabiduría. Seamos sabios, y no la enredemos; que así está el tiempo para zumbas pesadas ó para sinceridades transparentes como la Magdalena para tafetanes.

Ya recuerdan ustedes la marimorena que se armó con el despacho de Fabra; primera noticia extraoficial que en España se tuvo de la acción emprendida por nuestro ejército con los moros angerinos.

Decía aquel despacho que en el

combate habíamos tenido cuatrocientas bajas.

Y cuando tal leyó el señor conde, se puso que se mesaba los cabellos. Le dió siete golpes y repique como las codornices, al patriotismo; se indignó de que tan imprudentemente se lanzasen á la publicidad cifras exageradas á todas luces; llamó al director de la Agencia; le hizo confesar que se había equivocado... ¡Un horror de aspavientos!

El señor Ruiz Jiménez, que se había aprendido un punto la lección de su jefe, repitióle la misma serenata á los periodistas que hacen la información de su Ministerio.

A nosotros el señor conde no nos la da ni con queso «gruyere» ni con tocino del cielo, que es mucho más sabroso. Tampoco á los reporteros que van á la Presidencia creemos que los despiste con facilidad; pero el otro día los reporteros, por dóciles ó por buenos chicos, hicieron como que creían firmemente en los aspavientos del conde; y dijeron en sus periódicos y lanzaron á provincias que el despacho de Fabra era apócrifo y que en eso de las cuatrocientas bajas, había que llamar al tío Paco.

Pero como la mentira, aunque sea bien intencionada, tiene las piernas muy cortas, los crédulos periodistas han tardado horas no más en quedar descubiertos.

Ahora ya no es Fabra el que lo dice; es el propio Sr. Gómez Jordana, que debe estar un poco enterado de lo que pasó en el combate de españoles y angerinos, el que da la lista de bajas, en un telegrama oficial.

Y da las cifras que siguen:

«Cinco jefes y oficiales muertos, y veintitrés heridos; algunos de gravedad.

Tropa europea: diez y seis muertos y cuarenta y siete heridos.

Tropa indígena: cincuenta y cinco muertos y doscientos veinte heridos.»

Así al buen tun tun nos ha parecido después de leer ese despacho oficial, que el señor conde no tenía motivos para aspavientos ni para maltratarse la melena gris, que constituye uno de sus mayores encantos personales.

Sin embargo, para cerciorarnos mejor, hemos ordenado las cifras del

despacho oficial en esta forma: 5 más 23 más 16 más 47 más 55 más 220.

Las hemos sumado después con el mayor cuidado y efectivamente, el señor conde tenía un poco de razón para escandalizarse.

Las bajas no son 400. Son 366 únicamente.

Su excelencia nos ha recordado á aquel señor presumido que tuvo una cuestión personal porque le llamaron cincuentón.

Frenético, fuera de sí, quería «comérsele los higados» al que le había inferido la ofensa de atribuirle cincuenta años.

Le envió los padrinos y al redactar el acta que dejó zanjado el asunto, púsose en claro que el irascible señor no tenía cincuenta años. Tenía únicamente 49, once meses y veintitrés días.

¡«Tableau»!

## Acción obrera

Electricistas, gasistas y hojalateros

Compañeros: Al enterarme que un grupo de hombres se proponen organizar en sociedad, he sentido una gran satisfacción porque ya debíamos estar hace tiempo organizados.

Es tan natural que el obrero esté asociado que de no estarlo parece así una cosa sin valor.

Se asocia el capitalista para explotarnos y nosotros debemos contrarrestar esa explotación por las mismas armas. La unión es la fuerza ¡a formar pues la sociedad!

A. M. G.

El anterior escrito nos ha sido entregado por un entusiasta obrero del oficio que pretendemos organizar. Mucho nos satisface que á penas iniciada nuestra labor, hayan compañeros que nos alienten para que nuestros deseos sean pronto realizados.

La comisión organizadora vista la necesidad que los compañeros escriban algunos articulos sobre la organización de nuestra sociedad, admite los que se le manden para publicarlos en los periódicos.

Se están inscribiendo en las listas que tiene la comisión muchísimos gasistas, electricistas y hojalateros. Los que no hayan tenido ocasión de inscribirse en esas listas, entregarán su nombre, apellidos, domicilio y fábrica ó taller donde trabajen al conserje de la Casa del Pueblo, Navas, 97 bajo.

La sociedad de trabajadores de fábricas y almacenes «La Defensa», á todos los obreros.

En sesión ordinaria celebrada el día 5 del mes actual acordó por unanimidad los puntos siguientes:

1.º Expulsar á José Mansanet, José Samper, Rafael Carratalá, Antonio Mira, Joaquín Pérez, Pedro Morales, Isidro Llorent, Juan Bernabeu, Rafael Lozano, Vicente Garcia, José Garrido, Ramón Aracil, Salustiano Román, por traidores á la causa del trabajo en la actual huelga que sostienen las entidades «La Naval», «La Verdad», «La Razón», de Fogoneros y Marineros.

2.º No admitir en la Sociedad á ninguno que haya trabajado en el Puerto durante el curso de la huelga.

3.º Declarar el «Boycot» á la tienda de comidas que está frente al Parque de Cánalejas denominada «El Ga-

llego», por haber traicionado su dueño, embarcándose como «esquirol», en el vapor «Torre-Blanca».

Con esto demostraremos los trabajadores en general, que sentimos la traición del mencionado dueño de la tienda «El Gallego», que no ha tenido en cuenta que vive de los trabajadores.

En particular, á los Toneleros y Carreros tenemos que llamar más la atención, por ser los que con más frecuencia acudís á dicha tienda, nos permitimos daros un consejo:

Debeis despreciar á ese asqueroso sujeto, porque si ahora hace traición surcando los mares, mañana cuando vosotros que estáis aquí, tuvierais necesidad de declarar una huelga, más pronto traicionaria la causa del trabajo.

Como creemos es de justicia, debéis alejaros de su casa, para que tenga necesidad de cerrar sus puertas y si quiere comer que emigre, porque bichos así, tan repugnantes no deben estar entre los hombres decentes.

Así es que ya lo sabeis, si tenéis consciencia societaria, huid de la tienda «El Gallego» y de los demás traidores, como quien huye de una epidemia.

La sociedad

### Ramón Ripoll

Letras y grabados de madera  
Calle Sagasta, 55

### Un ruego

Señor alcalde: Comprendiendo que es V. S. aficionado á atender con verdadera urgencia cuantas quejas le hayan supicado, le ruego preste á esta toda su autoridad para remediarla.

Se trata, que cuando se retira la gente de las verbenas, empiezan á barrer las calles Castaños, plaza de Castelar, etc., etc. y aunque los encargados de ese servicio no quieran hacer polvo, siempre lo hacen, fastidiando en gran manera y principalmente á las simpaticísimas señoritas, que ataviadas con lo mejorcito que tienen están muy propensas á sufrir alguna que otra mancha que en verdad deploran.

Además, la salud pública condena el respirar substancias «polvrescas».

Este último domingo, formóse en la calle de Castaños una pequeña manifestación que protestó con bastantes frases adjetivadas (que siento no recordar) de aquella arbitrariedad higiénica.

Ruégole encarecidamente dé las oportunas órdenes para que se remedie lo antes posible dicha razonable queja, y en nombre al mismo tiempo del bello sexo le anticipa miles de gracias.

### Movimiento del puerto

Durante las últimas 24 horas han entrado en nuestro puerto los siguientes:

Entrados

Vapor «Cabo La Plata», de Valencia con efectos.

Id. «Cabo Cullera» de Casagua, con efectos.

Despachados

Vapor «Cullera» para Cette con efectos.

Id. «Ciérvana» para Marsella con efectos.

Obreros: Leed y propagad el PRIMITIVO ALICANTE OBRERO

## SUCESOS

Denunciado

Por dejar abandonado el carruaje ha sido denunciado Pedro Pomares, por el guardia de Seguridad, número 51.

Curaciones

Han sido curados en la Casa de Socorro, durante las últimas veinticuatro horas:

José Serralta, herida contusa en el tercio inferior de la cara y posterior pierna izquierda.

José Ortiz, herida contusa en el menton.

José Navarro, herida contusa en el labio superior.

Miguel Lluch, herida contusa en la región parietal derecha.

Juan Pérez, herida contusa en el dedo del pié derecho.

Médicos de guardia:

Médico: D. Carlos Limiñana.

Practicante: D. Vicente Alvarez.

## Noticias

Esta mañana ha fallecido en esta capital, victima de rápida y cruel enfermedad, el que en vida fué consecuente republicano, D. Vicente Albert Esteve, dueño del acreditado comercio de saldos «El 66».

Su muerte ha sido sentidísima, pues el finado era persona que acostumbraba á proteger á los amigos y socorrer á los necesitados.

Reciba su familia nuestro más sentido pésame y sirvanles estas líneas de lenitivo al inmenso dolor que les embarga.

Para el domingo próximo se anuncia una novillada de las llamadas económicas con novilleros de los buenos.

APRENDIZAS Y OFICIALAS.—Se necesitan en el taller de calados y bordados de don José Millán, calle de Torrijos, número 67.

Esta mañana ha llegado á Alicante la primera expedición de los trenes llamados «botijos».

En la Alameda de Maisonnave esperaban á los excursionistas muchos curiosos.

En la estación se han registrado las mismas escenas de años anteriores.

Deseamos á los bañistas una feliz estancia entre nosotros.

La Alcaldía de Denia ha remitido á este Gobierno civil, el extracto de los acuerdos tomados durante las sesiones celebradas por dicha Corporación en el pasado mes de Junio.

Se encuentra enferma de algún cuidado la distinguida señorita Angelita García.

Muy de veras deseamos el pronto restablecimiento de la enferma.

SE NECESITAN buenas operarias caladoras y bordadoras á mano y máquina para trabajar en sus casas ó taller dirigirse: á Manuel Giner Ruiz, calle de Jorge Juan, número 22.

Ha regresado de Madrid, completamente restablecido de la dolencia que le aquejaba, el reputado facultativo D. Pascual Pérez Martínez, decano del Cuerpo de Beneficencia Municipal.

El próximo 5 de Agosto contraerá matrimonio la distinguida y bella señorita Carmen Guerra Martínez con nuestro querido amigo D. Abelardo Chápuli Huesca.

Reciban por adelantado nuestra felicitación.

Como en años anteriores, el día 14 de Julio, fiesta nacional de Francia, cuantos simpaticen con la causa de nuestros vecinos, dejarán tarjeta ó firmarán en las listas que se establecerán en el Colegio Francés, calle de Bailén.

BORDADORA.—Trabajos de todas clases. Calados á mano. Precios módicos.—Bazán, 31 bajos.

La Diputación de Alicante ha concedido un premio para los Juegos florales que próximamente ha de celebrar la Sociedad Lo Rat-Penat de Valencia, consistente en un objeto de arte al mejor «Cant á la llar».

De Valencia ha regresado nuestro querido amigo D. Pascual Ors, concejal del Ayuntamiento.

En Valencia donde residia ha fallecido la distinguida y virtuosa señora doña Encarnación Ferrer, viuda de Olmos, y madre de nuestro buen amigo el recaudador de Contribuciones de Alicante D. José María.

Reciba nuestro amigo Pepe y su apreciable familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

### “ALMENDRAS SALADILLAS”

REVISTA SEMANAL

Toros :-: Teatros :-: Cines

Espectaculos callejeros

Se publica todos los sábados

Director: PICA-DURA

## Noticias generales

Las Cortes

Madrid.—Romanonesha dicho que aun cuando haya fórmula de arreglo para la aprobación de los proyectos parlamentarios, no se cerrarán las Cortes hasta fin de mes.

Agitación obrera

Bilbao.—Se ha reproducido la huelga en la fábrica de los Altos Hornos y Vizcaya.

La agitación obrera obedece á que según dicen los obreros, en estas fábricas no se cumple lo pactado.

Esta mañana no han entrado al trabajo, relevar á los obreros de la noche, habiéndose producido algunos incidentes y resultando herido un capitaz de nacionalidad belga.

Se han adoptado precauciones.

Oferta retirada

Madrid.—El Director general de Comercio ha rebibido un telegrama del Sindicato hullero manifestando que en vista del proyecto del Gobierno sobre beneficios extraordinarios por la guerra, se considera relevado del compromiso de suministrar 2500 toneladas de carbón á los pesqueros de Asturias.

### LANA

Se compra lana usada, á 1'50 y á 2 pesetas kilo. Calle Santos Médicos número 2.—Alicante,

# La huelga de los ferroviarios

## Nota ferroviaria

Madrid.—Los obreros ferroviarios del Sindicato Norte han publicado una nueva nota en la cual dicen:

Mantenemos en toda su integridad las seis peticiones que ya hemos publicado, que son en extremo moderadas.

Se nos tacha de perturbadores y cuando exigimos nuestras peticiones con todo respeto no se nos hizo caso.

A continuación protestan contra el propósito de militarizar a los obreros ferroviarios.

## Mitin

Gijón.—Se ha celebrado un importante mitin ferroviario con enérgicos discursos contra la Compañía y la actitud del Gobierno.

Hubo gran entusiasmo se dieron vivas a la huelga.

## Director que no atiende

Málaga.—Una Comisión ha entregado al director de la Compañía de los ferrocarriles andaluces un escrito con las peticiones acordadas en el último Congreso.

El director le contestó que no podía recibirles ni admitir el documento por firmar los individuos que no pertenecen al personal a sus órdenes.

Los comisionados le hicieron varias observaciones sobre la organización ferroviaria, añadiendo que tenían poderes para comunicar acuerdos.

El director insistió en no reconocerles personalidad y manifestó que si sus empleados querían hacerle reclamaciones las firmarían ellos mismos.

## Más mitines

Valencia.—Se han celebrado los mitines de obreros ferroviarios en el teatro Escalante y en el Cine Victoria para tratar de la huelga.

Asistieron los obreros marítimos.

Todos los obreros se expresaron en tonos violentos, atacando a la Compañía del Norte y a la Prensa local por su pasividad.

Programaron la necesidad de la huelga, pues les asiste un derecho incontrovertible.

Abogaron por la unión de todos los trabajadores a fin de alcanzar un triunfo definitivo sobre la burguesía.

## Alocución

Madrid.—El Comité de la Unión General de Trabajadores publica una alocución aconsejando que se preste atención al desenvolvimiento del conflicto ferroviario para que frente a la conducta del Gobierno opongamos la de los obreros que haga imposible lo que se persigue, que es destrozar la organización ferroviaria.

Aconseja a los obreros celebren reuniones de protesta porque se intenta poner el ejército de la nación al servicio de unas Compañías ferroviarias que tanto dañan al país.

Termina la alocución diciendo: «Seguiremos por el camino a que nos lleve la conducta insensata del Gobierno».

## Suspensión de un acto

Valladolid.—El gobernador civil ha suspendido la Asamblea de delegados de las secciones del Sindicato Norte

que iban a reunirse para tratar de la huelga ferroviaria.

La medida se justifica en el temor de que se produjese un conflicto entre partidarios y no partidarios de la huelga.

La suspensión del acto aludido ha producido gran excitación entre el personal asociado.

Los delegados de las secciones al llegar a Valladolid fueron recibidos con aplausos y vivas por sus compañeros.

Se habla de la celebración de una reunión secreta de delegados.

## Consejo de ministros

Madrid.—El Consejo de ministros terminó a la una de la madrugada. Según manifestó Romanones solo trataron de la huelga ferroviaria. Sobre ella informaron Gasset y Ruiz Giménez, dando cuenta de cuantas noticias tenían. Añadió que todavía hay esperanza de llegar a una solución de armonía.

Ruiz Giménez dijo que había salido de Valladolid una comisión de ferroviarios que conferenciará con Gasset, que ha estudiado todas las medidas respecto de la huelga, aprobándolas el Consejo.

Preguntado si se había acordado adoptar el empleo del brazalete para los ferroviarios, dijo Romanones:

—No excluyo ni incluyo esa medida. Sin embargo, haremos cuanto debamos hacer.

Repitió Romanones que solamente se trató del conflicto ferroviario, sin ocuparse de asuntos parlamentarios para nada.

Preguntado si había fórmula en el proyecto de beneficios de guerra, di-

jo que todavía no, pero que podría hallarse mañana.

Iguales manifestaciones hizo respecto del proyecto de ferrocarriles secundarios.

Terminó diciendo que hoy habría Consejo en Palacio.

## Un incidente

Valencia.—Se ha hecho público y está siendo muy comentado, un incidente ocurrido ayer en la estación del Norte.

El jefe de la referida estación fijó un aviso disponiendo que todos los empleados sujetos al servicio militar acudieran a las cuatro de la tarde, con objeto de ser revistados por el delegado de la autoridad militar.

Según parece, al presentarse los individuos al capitán de ingenieros encargado de pasar la revista, le manifestaron los obreros que ellos no tenían por qué cumplimentar una orden emanada del jefe de la estación, en asuntos relacionados con el servicio militar, pero que están dispuestos a cumplir dichos deberes cuando les sea exigido por las autoridades correspondientes.

## Entusiasmo

Barcelona.—Los ferroviarios de la Sección del Norte celebraron anoche un mitin, que ha terminado en las primeras horas de la madrugada de hoy.

Asistieron más de 3.000 obreros.

Hablaron seis individuos, abogando por la huelga y acusando al ministro de haberles engañado.

El representante de los maquinistas y fogoneros aseguró que, contra lo que se había dicho, secundarían la huelga.

## Caridad

La antigua profesora en partos, doña Isidra Muñoz que vive en la calle de los Platos, 7, atraviesa una situación angustiosa a causa de una parálisis que la tiene postrada en cama desde hace 6 años.

Las personas caritativas harían una verdadera obra misericordiosa socorriendo a esta señora.

## A LOS IMPRESORES

Tinta negra tipográfica para periódico, clase extra.

## Lata de un kilo 2 pesetas

Imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.

## Caridad

La implora de las personas caritativas una pobre anciana, ciega, que habita en la calle de la Concepción, 36, tercero.

Timbrado de papel y sobres en toda clase y precios en la imprenta de este periódico Pronto y barato.

## SELLOS DE CAUCHO

Las mejores que se fabrican en Alicante.  
E. Rodríguez.—Esas, 37

he vendido muchos de celuloide y nadie se ha fijado en ese.

El vendedor esperaba que Antonia tomaría parte en conversación, pero la joven no chistó, pues su pensamiento estaba muy lejos, pues seguía a su marido:

Raimunda, para recompensar al vendedor había adquirido varios objetos. También Emiliana habiendo escogido, llevo todo sobre los rodillas de su madre, diciendo:

—Mira, mamá, no es todo para mí; esta medalla es para tí.

Antonia besó a su hija.

—Gracias, Jiana—murmuró con su infinita dulzura.

—Y he pensado también en papá, este portamonedas es para el.

—Papá te lo agradecerá.

—Y para Carret he escogido un rosario.

—Vé a llevárselo en seguida, querida, y veras qué contenta se pone.

Mientras Liana se alejaba corriendo, Raimunda pagó al vendedor y este le pre-

—Aquí estoy, papá.

Se fueron a un terraplén desde donde se veía la carretera.

A menudo los pasajeros se paraban para admirar el jardín espléndido de la villa dispuesto con gusto exquisito artístico. Grandes macizos de flores extrañas y maravillosas alegraban la vista, radiando de encanto la finca.

También aquel día había un hombre mirando entre los hierros de la verja. Un hombre que llevaba un cajoncito suspendido del cuello y parecía ser un vendedor ambulante. No podría decirse qué edad tendría. Vestía un largo gabán, y una gorra de pelo en la cabeza y alpargatas, su barba gris le cubría el pecho y llevaba anteojos ahumados para defenderse sin duda, de los rayos solares.

Celso y Liana seguían jugando. La niña no podía lanzar la pelota muy lejos pero su padre se divertía viéndola correr.

Una vez, la pelota fué a caer cerca de la verja. Liana con un grito fué a recogerla y el hombre aprovechó la ocasión para decirle en italiano.

## Junta de festejos y propaganda del clima

### Comisión Ejecutiva

Señores que han prestado su conformidad á las cantidades mensuales asignadas

- D. Vicente Asensi, 5 pesetas.
- D. José Muntoner, 0'50.
- D. Próspero, Lafarga, 5.
- Dofia Angeliua Pérez, 1.
- D. Manuel Cantos, 2.
- D. Antonio Cremades, 2.
- D. Gaspar Esteve, 1.
- Sres. Hijos de J. Linares, 2.
- D. Agustín Mora, 5.
- D. Leandro Galán, 12.
- Optica Hispano-Americano, 2.
- D. Ramón Campos, 10.
- D. Manuel Cayuelas, 1.
- D. Luis Parra, 2.
- D. Emilio Nogueras, 20.
- D. Enrique Ravello é hijos, 15.
- D. José M. Olmos Jover, 2.
- Sres. Hijos Viuda de Samper-Hotel, 35.
- Delegado del Monopolio de cerillas, 10.
- D. Miguel Albert, 1.
- D. Javier Lloret, 1.
- D. Antonio Alvado, 1.
- D. Vicente Lozano, 1.
- D. Francisco Santamaria, 1.
- D. Vicente Reus, 1.
- D. Francisco Giménez, 0'50.
- D. Emilio Pérez, 0'50.
- D. Manuel Palomares, 0'50.
- D. Antonio Pastor, 0'50.
- D. Rafael Soler, 0'50.

## "El Primitivo Alicante Obrero"

Tiene montadas sus oficinas en la calle de Jorge Juan, imprenta, en la calle de Díaz Moreu, 68, bajos y la calle de Subida al Castillo núm. 14, donde podrán dirigir cuantas quejas y reclamaciones crean convenientes nuestros lectores, durante todas las horas del día.

## REFRITOS

Los portugueses verificaron ayer grandes maniobras en el Tajo.

Y desde que lo ha sabido, está tan alarmado el Manzanares que no llega el agua al cauce.

Nada menos que 125 enmiendas hay presentadas al proyecto de ley sobre impuesto á los beneficios de la guerra. Gracias á que el Parlamento español en cuanto á seriedad no tiene ya nada que perder.

Porque si algo tuviera, lo perdería de esta hecha.

De «El País»:  
«Contra la codificación de la ley de Jurisdicciones todos debemos agitarnos.»

Y contra la derogación también. Mientras haya separatistas en Cataluña y bizcarras en Vizcaya.

De París:  
«Un telegrama de Bucarest á la Agencia Reuter dice que la opinión pública rumana sigue con apasionado interés la ofensiva de los aliados.

Un ataque en la dirección de Salónica, interesaría particularmente á Rumania.

Los periódicos le esperan con impaciencia.»

Pues tengan calma, porque en un periódico aliado leímos ayer que el general Sarrail no tiene más que 465 000 hombres, cifra inferior á la necesaria para tomar la ofensiva en Salónica.

Por lo visto, esa fuerza no era bastante más que para imponerse á Grecia.

El gobernador de Barcelona dió ayer orden de que todos los establecimientos públicos se cerrasen á la una de la mañana.

Y dice un colega:

«La orden se cumplió, excepto en el Lió d'Or, donde no se pudo cerrar por la sencilla razón de que no tiene puertas.»

Será todo lo sencilla que se quiera, pero es una razón.

## A los trabajadores del gas, electricidad y hojalateros

Creiendo que ha llegado el momento de que formemos una sociedad de resistencia para que se nos respete y estemos en la condición de hombres conscientes estando asociados, como lo van estando todos los trabajadores, un grupo de obreros, llenos de espíritu societario, se han propuesto llevar á práctica nuestra organización.

Que nosotros les prestemos nuestro apoyo, propagando esta idea entre todos los compañeros que se ocupen en los trabajos del gas, electricidad, hojalateros y sus similares. Como trabajo preparatorio se deberá dar nombres y domicilios á los que componen esa comisión organizadora, para que llegado el día, se les pueda convocar á una reunión en la que se expondrán los beneficios que trae el formar esa Sociedad.

Los nombres y domicilios se entregarán á la Conserjería de la Casa del Pueblo, Navas 97. En el escrito debe constar comisión gas, electricidad y hojalateros.

La Comisión organizadora.

## Escuela Modelo

CALDERON DE LA BARCA

Grandes reformas.—Hermosos patios.—Salones ventilados.—Enseñanza moderna.—Francés.—Dibujo.—Gimnasia.

PRECIOS ECONOMICOS

CLASES DE NOCHES

Visitar á cualquier hora la ESCUELA MODELO y os convenceréis de que no hay otra en Alicante que reúna tan recomendables condiciones.

## Chismes y cuentos

Después de una rifa en la que uno recibe un terrible puñetazo en la cara:

—¡Esto no puede quedar así!—increpa furioso el lesionado á su contrario.

—¡Cá, hombre!—dícele éste con sorna.—¡Eso te se tié que hinchar!

—¿Cuál es el colmo de la previsión?

—¿...?

—Poner un almacén de géneros de punto frente á un café?

—¿...?

—Porque, si se encendia el almacén, poder aprovechar las «medias tostadas».

## Concepción Baeza

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudios.—Hospedaje para embarazadas.

Concepción núm. 7, 2.º izquierda, esquina á Calderón.)

## L. AGULLÓ

Enseñanza teórico-práctica de Teneduría de libros por partida doble.

Clases diarias.—Honorarios módicos Virgen de Belén, número 9 principal.

## J. ACEVEDO

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros de paja.

PRECIO FIJO

Altamira, (antes Princesa 12)

## Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudio.

San Vicente, núm. 61.—Alicante.

IMP. GUIJARRO

Calle de Jorge Juan, números 11 y 13

—Señorita, ¿me haría la caridad de darme un vaso de agua y adquirir algún objeto de fantasía? Vengo desde Turín á pie y me muero de sed y de cansancio.

—Se lo diré á papá—contestó Emilia.

Y la amable niña habló en seguida en favor del viejo, de tal modo que Celso dió en vez de agua vino, y advirtió á su madre y á Antonia si querían comprar alguna chuchería.

—Veamos—dijo Raimunda.

El vendedor se acercó á los señores casi tambaleándose.

Le hicieron sentar y se puso el cajoncito sobre las rodillas.

Liana se había acercado y miraba con curiosidad. Celso habia aprovechado esa circunstancia para marcharse.

—Voy hasta Moncalieri—dijo á su madre,—volveré para cenar.

—Que no tardes, papá—gritó Liana.

Y volvió á mirar el cajoncito del vendedor.

La niña lanzó una exclamación. En aquel cajoncito habia un poco de todo:

peines, portamonedas, espejitos, jabones, perfumados, rosarios y medallas.

—Escoge lo que tú quieras, Liana, y tú lo mismo, Antonia—dijo Raimunda.

Y empezó á examinar alguno mientras la niña lo tocaba todo, indecisa, sin saber qué le gustase más.

—Escoge lo que tú quieras, Liana, y tú lo mismo, Antonia.

Y sus ojos se humedecieron y toda su persona tembló convulsivamente.

Nadie se fijó en ello.

—¿Qué pretendéis por esto?—dijo Raimunda mostrándole un peine.

—Me dará un franco, señora.

Raimunda pareció sorprenderse.

—Entonces me he equivocado—dijo,—he creído que fuese de concha.

—Y lo es, señora.

—¿Y cómo podéis darle en ese precio.

El vendedor no se inmutó.

—Porque lo he comprado todo en un lote de un almacén, y se necesitaba una señora como usted para saberlo distinguir; esta mañana por estos alrededores

## Carnet del viajero

Ferrocarriles de M. Z. A.

Correo Madrid Sale de Alicante á las 20 horas. Llega á las 8.—Tren mixto: Sale á las 22. Llega á las 6. 45.—Correo andaluz: Sale á las 14'30. Llega á las 12 38.—Corto de Almaná: Sale á las 17 40.— Llega á las 21'05

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torreveja Sale de Alicante á las 6 30 Llegada á las 10.—Tren correo Sale de Alicante á las 4 5.—Llega á las 11'55.—Tren corte: Sale de Alicante á las 4.—Tren mercancías á Zeneta y Torreveja: Sale de Alicante á las 4. 50 Tren corto de Elche: Sale de Alicante á las 13.

Linea de la Marina

Sale de Alicante á las 10 44 Entrada á las 15'35 Llegada á Denia á las 14'15 Salida á las 11. 45.

Servicio de automovil Hotel Victoria

Sale de Alicante á las 14'30 Llegada á las 9'30.—Salida de Alcoy á las 6'30 Llegada á las 9'30.

Servicio de diligencias

Posada de la Balsa: Para Santapola á las 9'30.—Para Agost y Busot á las 14.— Posada de «La Unión»: Para Rellou á las 13.—Para Alcoy á las 12 50.—Para Aguas, á las 13.—Para Santapola á las 14.—Automóvil: Para ibi á las 14.—Para Jijona á las 15'50.